

## Spielgeräte-Attraktion für ältere Kinder in der Gustav-Clauss-Anlage

<i>Organisationseinheit:</i> Stadtgrün und Friedhofswesen (64)	<i>Datum</i> 19.06.2023
---	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i> Stadtentwicklungs-, Biosphären-, Umwelt- und Demographieausschuss	Entscheidung	Ö
---	--------------	---

### Beschlussvorschlag

#### Sachverhalt

In der Sitzung des Kultur-, Bildungs-, Sozial- und Tourismusausschusses am 20.04.2023 wurde von der Abteilung Stadtgrün und Friedhofswesen eine Präsentation bezüglich der Errichtung einer Calisthenic-Anlage als zusätzliches Sport- und Spielangebot für ältere Jugendliche und Senioren in der Gustav-Clauss-Anlage vorgestellt. Da im Ausschuss die Unsicherheit bestand, ob eine solche Calisthenic-Anlage das richtige Angebot für die gewünschte Zielgruppe sei, wurde die Verwaltung beauftragt nochmals mögliche Alternativen zu prüfen. Zu diesem Zweck wurde vom Geschäftsbereich Familie, Soziales und Integration und der Abteilung Stadtgrün und Friedhofswesen ein Arbeitskreis gebildet und mögliche Interessengruppen wie Jugendliche Senioren Sportvereine und Vertreter der Parteien eingeladen. Die erste Sitzung des Arbeitskreises fand am 24.05.2023 statt. Im Laufe des Meinungsaustausches kristallisierte sich heraus, dass das Thema Bau einer Calisthenics-Anlage nach wie vor sehr präsent war. Aus diesem Grund fand am 30.05.2023 ein gemeinsamer Ortstermin im neuen Calisthenic-Park in Bexbach statt. Nach eingehender Besichtigung und Beobachtung inklusive Rücksprache mit Nutzern vor Ort stellte sich heraus, dass eine solche Anlage zwar von allen Altersklassen genutzt wird, aber trotzdem sehr sportlich ausgerichtet ist. Es wurde vereinbart, dass jede Interessensgruppe ihre Wünsche schriftlich der Verwaltung zukommen lässt. Diese werden in einem nächsten Treffen nach den Sommerferien zusammen ausgewertet, die einzelnen Bausteine auf eine mögliche Realisierung hin geprüft und zu einem Projekt zusammengestellt, welches im Anschluss den zuständigen städtischen Gremien vorgestellt wird. Mittlerweile sind die entsprechenden Wünsche bei der Verwaltung eingegangen und als Anhang beigefügt. Nach Einschätzung der Abteilung Stadtgrün und Friedhofswesen wird ein reiner Calisthenic-Park nicht alle Bedürfnisse der einzelnen Interessengruppen abbilden können, sondern eine Ergänzung mit anderen Elementen sinnvoll sein. In diesem Zusammenhang wäre die Ergänzung um eine Seil- oder Netzkletteranlage eine Möglichkeit die Bedürfnisse älterer Kinder und Jugendlicher besser abzudecken. Schwierig wird aus Sicht der Fachabteilung neben der Finanzierung die Verortung im Umfeld des Wasserspielplatzes, da dieses Areal nur noch begrenzt mögliche Flächen anbietet, um alle Wünsche abzudecken.

#### Finanzielle Auswirkungen

**Anlage/n**

1	Antrag_FAMPartei_Spielgeräte_Attraktion_für_ältere_Kinder
2	Calisthenics Park_St.Ingbert
3	Calisthenics_230605_034235
4	gesammelte Stichpunkte Arbeitsgruppe Fitnessgeräte für Senioren und Jugendliche
5	Information Turnverein
6	Seniorenbeirat Calisthenics Park